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MARAU/RS, 01 de outubro de 2019 
 
 
 

         ANAIS Nº. 41/2019 
 
 

                                                      Ao um dia do mês de outubro do ano de dois mil e 
dezenove, às dezenove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua 
sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte ‘e seis, na cidade de Marau, Estado 
do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
Josiane da bancada do MDB, Vice-Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, 
Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador De Conto da 
bancada do MDB, Vereador Jair Roy da bancada do Progressistas, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas, Vereador Marciano Aguirre da 
bancada do Progressistas, Vereador Renan Borba da bancada do Progressistas, 
para a realização de Sessão Solene comemorativa ao Dia Nacional do Vereador. 
O mestre de cerimônias, designado pela Presidência da Casa, Ronaldo Antônio 
Poletto, informou que a Mesa de Honra era composta pelas seguintes autoridades: 
Vereadora Josiane Bedin – Presidente da Câmara Municipal, Senhor Rui Carlos 
Gouvêa – Vice-Prefeito Municipal, Senhor Vilmo Perin Zanchin – Ex-Presidente 
homenageado com o descerramento da placa na galeria dos Ex-Presidentes. 
Vereador Antônio Borella De Conto – Representando a Bancada do Movimento 
Democrático Brasileiro; Vereador Anderson Rodigheri – Representando a 
Bancada Progressista; Vereador Zigomar Zanin – Representando a Bancada do 
Partido Socialista Brasileiro; Senhores Jonas Sebben e João Atílio Rodigheri ex-
vereadores homenageados com a distinção referente ao Dia Nacional do Vereador. 
A presidente Josiane Bedin fez a abertura da sessão e convidou a todos para cantar 
o Hino Nacional. O mestre de cerimônias anunciou as autoridades que prestigiaram 
a cerimônia e fez a leitura das correspondências relacionadas com a sessão. 
Descerramento da fotografia na Galeria dos Ex-Presidentes. O mestre de 
cerimônia leu o histórico do Senhor Vilmo Perin Zanchin, Ex-Presidente do Poder 
Legislativo da sessão legislativa de 2018, sendo sucedido pela cerimônia de 
descerramento da foto de Vilmo P. Zanchin na galeria de Ex-Presidentes exposta no 
Plenário Lydio Thomas Antônio Bergonsi, na qual participaram do ato a Presidente 
Josiane Bedin, o Vice-Prefeito Rui Carlos Gouvêa e o Ex-Presidente Vilmo Perin 
Zanchin. Após a cerimônia, o Senhor Vilmo Perin Zanchin fez seu discurso. Os 
Vereadores Josiane Bedin e Renan Borba fizeram uma apresentação musical. 
Homenagem aos Ex-Vereadores em referencia ao Dia nacional do Vereador. O 
Vereador Zigomar Zanin fez seu pronunciamento. Primeiro Homenageado – 
Senhor João Atílio Rodigheri. O Mestre de cerimônia leu o currículo do Ex-
Vereador João Atílio Rodigheri, sendo que após o Vereador Anderson Rodigheri fez 
seu discurso e entregou um diploma em homenagem ao Dia Nacional do Vereador 
ao homenageado. Ato seguinte, o Senhor João Atílio Rodigheri fez seu discurso. 
Segundo Homenageado – Senhor Jonas Sebben. O mestre de cerimônia leu o 
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currículo do Ex-Vereador Jonas Sebben, sendo que após o Vereador Antônio Borella 
De Conto fez seu discurso e entregou um diploma em homenagem ao Dia Nacional 
do Vereador ao Senhor Jonas. Após, o Senhor Jonas Sebben fez seu discurso. 
Novamente, os Vereadores Josiane Bedin e Renan Borba fizeram uma 
apresentação musical O Vice- Prefeito Municipal, Senhor Rui Carlos Gouvêa, fez 
seu discurso. A Presidente Josiane Bedin fez suas considerações finais e convidou a 
todos para cantar o Hino de Marau. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO SOLENE DO DIA PRIMEIRO DE OUTUBRO DE DOIS MIL E 
DEZENOVE. Descerramento da fotografia na Galeria dos Ex-Presidentes. O 
mestre de cerimônia leu o histórico do Senhor Vilmo Perin Zanchin, Ex-Presidente 
do Poder Legislativo da sessão legislativa de 2018. Mestre de cerimônia. “Vilmo 
Perin Zanchin nasceu em 13 de fevereiro de 1972, na Comunidade de Sagrado 
Coração de Jesus. É filho de Valentin Zanchin e Alice Perin Zanchin (in memoriam). 
Possui 10 irmãos e é casado com Rocheli Beatriz Zanin. Desde a juventude exerce 
papel de liderança, tendo sido presidente do Grêmio Estudantil da escola Anchieta, 
Presidente da UME (União Marauense de Estudantes), momento em que lutou para 
a implementação do transporte escolar gratuito em nosso município. Sempre esteve 
envolvido com entidades e comunidades. No ano de 2016 concorreu ao cargo de 
Vereador, elegendo-se com 849 votos. Em 2018 assumiu a presidência da Câmara 
Municipal de Vereadores e atualmente desempenha a função de chefe de gabinete 
do Prefeito Iura Kurtz.” Houve a cerimônia de descerramento da foto de Vilmo P. 
Zanchin na galeria de Ex-Presidentes exposta no Plenário Lydio Thomas Antônio 
Bergonsi, na qual participaram do ato a Presidente Josiane Bedin, o Vice-Prefeito 
Rui Carlos Gouvêa e o Ex-Presidente Vilmo Perin Zanchin. Pronunciamento do 
Senhor Vilmo Perin Zanchin. Boa noite a todos. Eu quero cumprimentar minha 
Presidente Josiane Bedin, que conduz esta Casa com maestria, com serenidade e 
parabenizá-la pelo desempenho da função. Saudar, aqui, o nosso Vice-Prefeito Rui 
Carlos Gouvêa. Cumprimentar os homenageados desta noite Jonas Sebben, João 
Atílio Rodigheri. Saudar os meus colegas vereadores Anderson Rodigheri, Marciano 
Aguirre, Renan Borba, Jair Roy, Edgar Chimento, Zigomar Zanin e Antônio Borella 
De Conto. Saudar de uma forma especial, um carinho muito grande que tenho, 
respeito pela Ex-Vereadora desta Casa, Rúbia Mara Foresti Casagrande, uma 
admiração pela conduta de vida e pela história que contribuiu para a educação do 
nosso município. Cumprimentar, aqui, os ex-vereadores constituintes do município 
de Marau: Arlindo Gaio, Carlos Rizzotto. Saudar de uma forma especial minha 
presidente do MDB, Naura Bordignon. Demais familiares, amigos dos 
homenageados e os meus familiares que se encontram nesta noite. Saudar a 
imprensa que transmite tão bem o seu papel de levar e divulgar os atos e fatos da 
comunidade marauense para que todos possam tomar conhecimento. Senhoras e 
senhores. Primeiramente o momento de agradecer. Agradecer a Deus pelo dom da 
vida. À minha esposa Rocheli Beatriz Zanin pela compreensão dos momentos e as 
faltas, nas angústias. Cumprimentar aos demais familiares. Vejo aqui o Roberto, a 
minha cunhada Lúcia, o Afonso, o Vicente. Enfim, aos amigos que venham me 
prestigiar nesse momento. Importante saudar aqui, veio lá do litoral catarinense, teu 
pai Josiane, Zé Paulo, grande amigo, obrigado pela presença. Cumprimentar, aqui, 
Jair Lombardi, Secretário Municipal de Desenvolvimento Social. Fazer uma menção 
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especial, registrar a presença da voz forte do rádio marauense Carlito Silvestri, tanto 
contribuiu para o crescimento desta comunidade. Eu gostaria, também, de agradecer 
aos funcionários da Câmara que deram todo o suporte na minha passagem pela 
presidência desta Casa. Registrar a Carla, a Vanderleia, a Marize, o Raul, a Lucélia, 
o Vanderli. Aos assessores das bancadas o Alberto e a Denise do MDB. A Bete e a 
Daiane do Progressistas. Ao Paulo César do PSB.  Mas de uma forma especial eu 
gostaria de saudar, aqui, o meu chefe de gabinete, Mauri Antônio Beber, pelos 
conselhos e todo dia seis e meia da manhã nós estávamos aqui, tomando chimarrão 
para que pudéssemos tomar as decisões acertadas. Ao Doutor Rafael Finkler, nosso 
assessor jurídico, pela seriedade com que deu todas as orientações para que 
conduzíssemos a presidência desta Casa, tomando as decisões acertadamente. À 
Jamile Trinches por todo o empenho no exercício de sua função com muita 
dedicação. Saudar aqui a minha colega, ex-colega do Município, agora na Câmara, 
a Maida Perin, seja bem-vinda. Eu também gostaria de agradecer aos meus colegas 
vereadores, que me deram a oportunidade de comandar o Poder Legislativo de 
Mara. Assumir a função de estar à frente desta Casa, onde se estuda, vota, 
apresenta-se leis para serem implementadas na nossa sociedade, exercendo o 
papel de fiscalizar o Poder Executivo foi uma das maiores experiências da minha 
vida. E por falar em vida, que toda ela, até hoje, foi dedicada a ajudar o próximo, a 
combater as injustiças e a praticar o bem sem nenhuma segunda intenção. Tenho 
consciência de ter contribuído com este Parlamento, deixando importantes marcas 
de modernidade. Cito aqui a implantação do Portal da Transparência. Na nossa 
gestão criamos a logomarca desta Casa Legislativa que simboliza a independência 
deste Poder. Também criamos a Cartilha do Vereador que circula nas diferentes 
escolas, dando a exata dimensão das funções do vereador, no exercício do trabalho 
legislativo. Uma das marcas da atuação da presidência desta Casa foi ter a 
sensibilidade de ouvir a solicitação da falta de acessibilidade. E vem deste embrião a 
implantação desta iniciativa que espera-se a continuidade pelos presidentes que me 
sucedem. A modernização desta Casa avançou ainda mais. Na nossa gestão, Ex-
Presidente Zigomar, muito contribuímos e muito fizemos. Deus é quem comanda a 
minha vida, pois nem os meus maiores sonhos e desejos, pensei ou imaginei estar 
no local mais alto do Legislativo marauense. E mais ainda, nesse momento 
exercendo o papel de chefe de gabinete do Prefeito Iura Kurtz, do Vice-Prefeito Rui 
Gouvêa, ao qual eu agradeço a confiança que me foi outorgada. Tenho por lema de 
vida que é melhor o ser do que o ter. O ser sincero, verdadeiro, o ser amável, o ser 
ouvidos permeáveis para o próximo e suas necessidades, o ser dedicado a causa do 
outro, o ser que busca a solução para cada problema que se apresenta, o ser 
humano e ver no outro as próprias dificuldades que a vida apresenta, o ser que 
pratica a empatia colocando-se na mesma situação em que o interlocutor se 
encontra. Por fim, seguir em frente, a cada dia crescendo cada vez mais como ser 
humano, como pessoa, como indivíduo numa sociedade plural. Marau vem 
crescendo a passos largos, vem se desenvolvendo a cada dia mais. Mas o município 
não pode só avançar na economia e no lado material. Precisa no respeito às 
relações sociais, isso gera desenvolvimento. Estou convicto que o caminho que 
Marau trilha é a assertiva mais promissora e correta e nós nos incluímos juntos 
neste processo. Que Deus abençoe a cada um. Obrigado pela oportunidade. Uma 
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boa noite. E um grande abraço.” Os Vereadores Josiane Bedin e Renan Borba 
fizeram uma apresentação musical. Homenagem aos Ex-Vereadores em 
referência ao Dia nacional do Vereador. Mestre de cerimônia: Acima de tudo, os 
vereadores são os nossos representantes, são os representantes da sociedade na 
câmara. O Vereador é o político que deve estar mais próximo dos cidadãos, 
entendendo os problemas da cidade, buscando soluções e exercendo a fiscalização. 
Nesta noite, queremos homenagear duas importantes personalidades que souberam 
desenvolver tal função da melhor maneira: João Atílio Rodigheri e Jonas Sebben. 
Esta homenagem foi instituída a partir do Projeto de Decreto nº 08 de 21 de 
dezembro de 2006, de autoria do então Vereador Valdir Sozo. Pronunciamento do 
Vereador Zigomar Zanin. “Minha saudação Excelentíssima Presidente Vereadora 
Josiane Bedin, presidente desta Casa Legislativa. Em saudar a vereadora, quero 
também fazer uma saudação muito especial aos nobres colegas vereadores, o 
nosso Vice-Prefeito, Doutor Rui. Nossos homenageados desta noite Jonas Sebben, 
João Atílio Rodigheri. E uma saudação muito especial ao nosso colega Vereador, 
Ex-Presidente desta Casa, Senhor Vilmo Perin Zanchin. Uma saudação muito 
especial aos servidores desta Casa, toda a imprensa que se faz presente. Vejo aqui 
ex-vereadores, secretários, ex-secretários, familiares dos homenageados, amigos, 
enfim, a cada um, a cada uma que estão hoje nos prestigiando com a sua presença, 
que é um momento muito importante, aonde estamos falando do Dia Nacional do 
Vereador. Vou tentar tecer algumas palavras e começo pelo nosso grande exemplo 
que foi o João Atílio Rodigheri. Não só pelo fato de ter sido vereador, por ter sido ex-
presidente desta Casa, mas por ter desempenhado a sua função lá no Poder 
Executivo do ano de 1983 até o ano de 2018. Eu imagino, João, estar hoje aqui, 
junto com sua família e tendo um filho como Vereador já no quarto mandato e posso, 
aqui, afirmar para cada um de vocês, o Vereador Anderson um vereador pelo qual 
estando na sua razão aqui, ele compra briga com qualquer um de nós, a briga no 
bom sentido. Continue fazendo isso que esse é o papel do legislador de defender as 
causas, de defender a opinião pela qual prega. Parabéns João Atílio Rodigheri. 
Parabéns a sua família. Parabéns Vereador Anderson, é assim que se constrói um 
parlamento diferente, um Marau cada vez melhor. Falar um pouquinho do Jonas. O 
Jonas também tive a oportunidade de caminhar junto com ele numa eleição no ano 
de 2012, aonde ele já tinha sido vereador de 2009, 2010, 2011 e 2012. Também 
presidiu a Casa, como também o João Atílio Rodigheri. Um jovem que tá no sangue 
ser uma liderança, vem da família construída. E que também, Jonas, aprendi muito 
contigo. Levo para minha vida aquele conhecimento mesmo que eu e você, na 
nossa caminhada de 2012, não tivemos o sucesso de sermos vereadores, mas pela 
nossa luta, pelo nosso trabalho fizemos com que nossos colegas assumissem 
cadeira e nos representassem. Então fica aqui o meu reconhecimento, a minha 
gratidão. E quero que continue lutando. Esperamos que volte para essa Casa 
Legislativa o mais breve possível. Falarei também, Vilmo, algumas palavras de ti. O 
Vilmo é uma pessoa muito simples de trabalhar com ele nesta Casa Legislativa, com 
uma condição: de que a gente concorda com aquilo que ele fala. É simples. Mas 
agradeço, Vilmo, por ser nosso colega, agradeço pelo trabalho que desempenhasse 
frente a esta Casa Legislativa, agradeço por dar seguimento a projetos que 
construímos juntos quando tu era meu vice-presidente e sempre que precisar pode 
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contar comigo. Tenha sempre o respeito desse colega vereador e me inspiro em 
você para tomar muitas das minhas decisões. Obrigado a todos. Um grande abraço 
e um abraço muito especial a cada um dos homenageados”. Primeiro 
Homenageado – Senhor João Atílio Rodigheri. O Mestre de cerimônia leu o 
currículo do Ex-Vereador João Atílio Rodigheri. Mestre de Cerimônia. “João Atílio 
Rodigheri nasceu em 23 de setembro de 1955. É filho de Natalin Antônio Rodigheri e 
Teresa Lívia Rodigheri, casado com Maria Salete Poli Rodigheri, com quem teve 
dois filhos: Anderson e Natália. É Engenheiro Civil – formado em 1981 pela 
Universidade Católica de Pelotas. Trabalhou na Prefeitura Municipal de Marau de 
1983 a 2018 (trinta e cinco anos), funcionário de carreira como engenheiro, 
coordenador do departamento de engenharia e secretário municipal de obras e 
serviços urbanos em dois mandatos nos anos de 88/89 com o prefeito José João 
Santin e 1997/2000 com o prefeito Alci Luiz Romanini. Responsável por mais de 
1500 obras, projetos, execução e fiscalização com ART (Anotação de 
Responsabilidade Técnica), como prédios escolares, creches, edifícios públicos 
diversos, calçamento, asfalto, redes de esgoto, loteamento e casas populares, 
serviços burocráticos e demais serviços relacionados à engenharia pública. Primeiro 
engenheiro do quadro de funcionários municipais, participou diretamente na 
elaboração do primeiro plano diretor e lei do parcelamento de solo urbano do 
município, sendo Marau um dos primeiros Municípios do porte da época a ter um 
plano diretor. Fez parte do Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano por 
diversos anos representando o corpo técnico da engenharia. Na área rural teve a 
participação nos projetos das escolas, praças, pontes de concreto, pavimentação e 
serviços próprios do cargo e função de que exercia, nas capelas e bairro fez 
inúmeros projetos de salões comunitários e quadras de esportes, de forma voluntária 
já que muitos não faziam parte das atribuições de engenheiro do Município, dando 
assim contribuição pessoal ao lazer, esporte e cultura para os moradores destas 
comunidades. Teve participação ativa no Meio do funcionalismo sendo sócio 
fundador da associação dos funcionários municipais e depois do sindicato dos 
servidores municipais. Foi Eleito vereador para o mandato de 1993/1996 
participando ativamente na tribuna como vereador de oposição e participando de 
diversas comissões da Casa, sendo o primeiro funcionário público municipal a ser 
eleito, abrindo assim o caminho para que depois viessem outros representantes da 
Categoria. Foi Eleito presidente da câmara municipal de vereadores no ano 
legislativo de 1995. Como presidente promulgou a Lei nº 2338 de 23 de outubro de 
1995 que instituiu o Transporte Universitário Gratuito e para alunos em curso 
profissionalizantes e supletivos na época realizados em Passo Fundo, ainda em 
1995, promoveu, com seus pares, o novo projeto de resolução que instituiu o 
Regimento Interno do Poder Legislativo da época. Em sua atividade profissional 
sempre procurou seguir as orientações de seus superiores hierárquicos, jamais se 
omitindo de realizar serviços que visassem auxiliar as administrações públicas, agiu 
sempre com ética e respeito às leis, buscando desburocratizar o serviço público com 
o objetivo final de resolver o problema do cidadão”. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. Excelentíssima senhora Presidente do Legislativo. Em seu 
nome saúdo os demais vereadores, em especial os vereadores da bancada do 
Progressistas Marciano Aguirre, Renan Borba e Jair Roy, a qual represento neste 
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ato solene. Excelentíssimo Rui Gouvêa, Vice-Prefeito Municipal. Cumprimentar de 
forma especial meu colega Vilmo Perin Zanchin, Ex-Presidente desta Casa. Teve a 
sua foto há pouco descerrada na galerias dos Ex-presidentes. Saudar de forma 
muito especial os homenageados e ex-presidentes João Atílio Rodigheri e Jonas 
Sebben, que até o final da sessão vai me passar qual é o calmante que tá passando 
aí pro Valentim, né. Que de forma meritória estão recebendo a distinção do Poder 
Legislativo, em razão de Decreto de autoria do Ex-Vereador Valdir Sozo. Em 
respeito à brevidade, mas com o mesmo carinho, reitero os cumprimentos já 
mencionados pelo protocolo, as autoridades aqui presentes, aos ex-vereadores, aos 
familiares dos homenageados. Em especial a minha família, a minha mãe Salete, 
minha irmã Natália, meu tio Jorge, tia Elsa, tio Angelin, minha esposa Gisele, meus 
filhos Henrique e Lívia. Eu acredito que a música transmite uma mensagem mais 
bonita que palavras e nós percebemos isso há pouco na apresentação feita pela 
Josiane e pelo Renan. Então, irei quebrar o protocolo gentilmente autorizado pela 
presidente, porém dentro do tempo a mim estipulado e gostaria de convidar o meu 
filho Henrique para fazer uma música na companhia do Renan em homenagem ao 
vô João Atílio Rodigheri, até porque se eu fosse tentar cantar, certamente a Lívia iria 
me aplaudir porque ela costuma dormir quando eu canto, tá. Daí eu acho que ela iria 
dormir um pouquinho ali. Então vamos ouvir a homenagem.” (Canção interpretada). 
“Obrigado Henrique, o cachê depois acerta com o vô. Quando o pai foi eleito no 
pleito de 92, eu tinha 13 anos e procurei sempre acompanhar o seu trabalho seja 
nas eleições, seja aqui nas sessões plenárias. E foi assim que despertou o meu 
interesse pela política. E decidi naquela época ainda que assim que tivesse uma 
oportunidade, também seria candidato. Na eleição seguinte, em 96, o pai foi 
candidato a reeleição, aí ative a oportunidade de votar pela primeira vez e de 
participar mais ativamente do pleito eleitoral. Mais ativo também na juventude do 
partido. Na oportunidade sobreveio a vitória do Romanini e Bergonsi, mas a alegria 
confesso não ter sido completa, porque não conseguia entender como que alguém 
que tinha feito um bom trabalho como vereador, sempre pensando nas pessoas, no 
seu eleitor, não tinha conseguido a reeleição, ficando na suplência. Aí veio o pai com 
uma tranquilidade, não muito normal pra ele, e me disse que na política às vezes se 
ganha, às vezes se perde e que a derrota não significa que a pessoa tenha sido ruim 
ou que não tenha trabalhado direito e que nós devemos aceitar e respeitar o 
resultado. Talvez de todos os exemplos, pai, que tenha me dado, o que mais me 
chamou a atenção foi esse: o de perder com sabedoria; o que certamente me foi 
muito útil em 2008, a qual também fiquei suplente. Com certeza o seu currículo que 
foi lido não está aí a sua capacidade de ajudar os outros, de buscar sempre o 
resultado positivo para as pessoas. Do senhor o que eu se pode esperar é lealdade, 
comprometimento e defesa daquilo que é justo e é correto, porque não existe 
currículo, biografia, histórico melhor do que servir de exemplo a seus filhos. 
Parabéns ao ex-vereador João Atílio Rodigheri. És merecedor desta homenagem. E 
certamente a nossa gratidão pelo que contribuiu ao município de Marau. E parabéns 
a todos nós vereadores pelo Dia Nacional do Vereador. Muito obrigado.” Foi 
Entregue um diploma em homenagem ao Dia Nacional do Vereador ao 
homenageado. Pronunciamento do Senhor João Atílio Rodigheri. “Primeiramente 
eu gostaria de cumprimentar a Presidente a Vereadora Josiane Bedin, filha do meu 
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amigo Zé Paulo, conheci ela desde criança, amigo da sua avó, da tia Nelci e fiquei 
muito satisfeito, muito alegre em ver que você chegou aqui também, que era um 
desejo do seu pai com certeza. Quero cumprimentar os demais membros da mesa: 
Vice-Prefeito, os vereadores, o também homenageado Jonas Sebben e o Vilmo 
Zanchin, que também são os garotos que eu conheço há muito tempo. Todos os 
vereadores. Senhora e Senhores. Em especial a minha irmã Elsa, que assim como 
meus irmãos mais velhos moldaram o meu caráter com o Jorge e o meu melhor 
cunhado, Ângelo Fatin. Ele é o único né. Eu quero também cumprimentar a minha 
esposa, agradecer pela participação em todas as eleições que eu ganhei ou que eu 
perdi, ela sempre esteve na rua atrás de votos pra que a gente pudesse chegar aqui. 
Quero um abraço para o Henrique, muito obrigado pela apresentação, pra Gi e a 
Lívia que está muito pequenininha. E um agradecimento especial aos vereadores da 
bancada do PP que iniciaram a ideia de fazer essa homenagem. Fico muito 
satisfeito, agradeço a vocês todos. E é sem dúvida um orgulho ter sido vereador de 
Marau. Eu que conheci Marau, nasci aqui, me criei aqui. Conheço Marau no tempo 
que a gente andava no velho asfalto da Avenida Júlio Borella que era uma tristeza e 
uma tristeza que a gente tinha quando ia estudar em outras cidades maiores e ver 
aquela nossa avenida. Mas graças a Deus, aos passos e, em seu devido tempo, 
está hoje finalizando mais uma etapa e se tornando assim uma grande via, 
importante para nossa cidade. Quero dizer, também, que como Vereador a família 
Rodigheri esteve aqui nessa cidade, estamos aqui nessa cidade desde que a cidade 
era um pequeno povoado. Há muitos anos. Somos operário, somos agricultores, 
somos ferreiro meu avô padeiros, mas sempre estivemos ajudando no crescimento, 
no desenvolvimento do passado, no presente e estaremos, com certeza, no futuro 
dessa cidade cada vez mais, agora com pessoas jovens, mais preparadas, com 
outros, com estudos com faculdades, mas nunca Marau ficará sem alguém da 
família Rodigheri colaborando e ajudando no seu progresso. Como eu disse pra 
alguns que eu ia começar o meu discurso, já comecei, mas.. Quem me conheceu, 
Vereador Arlindo Gaio estava aqui, eu nunca fui um vereador de longos discursos. 
Eu sou uma pessoa direta, clara, talvez alguém, algumas pessoas não entendam 
esse meu costume, mas eu venho uma de uma formação mais ligada à engenharia, 
à matemática e a gente pensa na coisa mais rápido, mais fácil e vai direto ao ponto. 
A gente não é de ficar falando, enrolando, nós gostamos mesmo é de ser direto. E 
assim então eu quero agradecer a todas as pessoas que colaboraram desde a 
minha eleição, muitos funcionários públicos. Como diz no currículo foi o primeiro 
funcionário público estável a ser eleito e abriu caminho para que muitos outros 
viessem depois. Temos aqui o Vilmo Zanchin e passaram aqui o Deco, passou o 
Pingo, passaram o professor Marciano também veio depois de mim. Isso foi um 
caminho que eu deixei para que todos pudessem seguir. E também é muito 
importante, talvez, a maior importância de estar aqui recebendo essa homenagem 
hoje é poder estar aqui ao lado do meu filho. Assim como eu aprendi com a vó 
Tereza, com o Seu Natal, com os meus irmãos mais velhos a importância da 
honestidade, do caráter, eu procurei passar para o meu filho Anderson, político, 
advogado e pra minha filha Natália, que seguiu mais os meus passos, é arquiteta e 
hoje trabalhamos junto para ajudar promover o bem de Marau e da nossa gente. 
Muito obrigado.”Segundo Homenageado – Senhor Jonas Sebben. O mestre de 
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cerimônia leu o currículo do Ex-Vereador Jonas Sebben. Mestre de cerimônia. 
“Jonas Sebben é Filho de Dário Sebben e Carmen Migliorini Sebben e irmão de 
Dariane. Cresceu dentro do ambiente de trabalho junto à família e no convívio com 
as pessoas. Cursou parte do ensino fundamental na Escola Charruas e concluiu o 
ensino médio no IESTA, onde foi líder de turma. Foi assessor de planejamento na 
Prefeitura de Marau, onde teve a oportunidade de auxiliar na elaboração de 
importantes projetos para MARAU, conquistando muitos recursos. É graduado em 
Ciências Jurídicas – Direito, pela Universidade de Passo Fundo. Enquanto 
universitário, e com a aprovação dos colegas, presidiu no ano de 2008 a Associação 
dos Universitários Marauenses - ASSUMA. É militante desde os 15 anos na política, 
pois sempre gostou de trabalhar juntamente com a comunidade para fazer uma 
sociedade melhor e mais justa. Em maio de 2008, tomou a iniciativa de abrir o 
próprio negócio, vinculado às atividades que seu pai já exercia, na Empresa 
ESCRITORIO SEBBEN. Em 2008, concorreu a vereador pelo PMDB como uma 
novidade por ser um jovem atuante e promissor, obtendo uma excelente votação e 
ocupando a vaga de 1º suplente de vereador com 566 votos. Em 2009, teve a 
oportunidade de assumir uma cadeira no legislativo e foi Primeiro Secretário da 
Mesa diretora, onde fazia a leitura das proposições e auxiliava nas atividades da 
mesa. E em abril deste mesmo ano, também entendendo uma necessidade da 
comunidade, abriu a J. SEBBEN PLACAS, empresa que trabalha até hoje no ramo 
de placas automotivas para veículos e motocicletas. Em 2010, teve a oportunidade 
de assumir a Presidência da Câmara de Vereadores de MARAU, sendo se não o 
mais novo, um dos mais jovens a assumir essa função tão importante, o que lhe 
conferiu uma experiência incrível nas questões legislativa e pessoal. Em 2011, foi 
escolhido pelo Prefeito Municipal como LIDER DE GOVERNO atuando como porta 
voz entre o poder EXECUTIVO E LEGISLATIVO, além de ter a coragem de assumir 
a presidência da 1ª CPI do município de MARAU. Em 2012, concorreu mais uma vez 
a uma cadeira no legislativo municipal, desta vez alcançando uma votação de 397 
votos, conquistando a vaga de 3º suplente de vereador, e tendo a oportunidade de 
assumir uma cadeira no legislativo em agosto de 2015, pelo período de um mês. Em 
abril de 2015, após alguns anos de namoro, entendeu que era necessário constituir 
família casando com a GIOVANA. Hoje com 34 anos, ambos possuem um casal 
lindo de filhos: a Isabelli de 3 anos e o Valentim de 2 meses”. Pronunciamento do 
Vereador Antônio Borella De Conto. Senhora Presidente Josiane Bedin. Colegas 
Vereadores. Saúdo em especial o colega Chimento que me outorgou a honra de 
representar o partido neste momento. Saúdo, também, o Vice-Prefeito, hoje, 
representando o Prefeito e saudar o Rui sempre me dá a satisfação, lembrando 
aqueles quatro anos em que tivemos à frente do Executivo marauense e tínhamos, 
na época, a oposição do João Atílio, não porque ele quisesse fazer oposição, porque 
era o que o povo tinha lhe concedido. Sempre acontece isso, a oposição não é 
oposição porque quer atrapalhar, o povo diz vocês vão ser situação, vocês vão ser 
oposição. Então, já saúdo o homenageado João Atílio Rodigheri, o homenageado da 
nossa bancada, o Jonas Sebben. O Vilmo que passou por essa Casa, está de 
licença, mas voltará. E creio que ainda fará uma longa carreira. E do Jonas também 
tenho que dizer, direi mais depois, tive a honra de ter sido o seu Chefe de Gabinete 
quando ele foi prefeito. Prefeito ele quer ser, mas foi presidente da Câmara. Como 
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hoje é o dia do vereador, eu vou citar nominalmente os ex-vereadores. A vereadora 
Elisabete Dal’Acqua Alban, a vereadora Rubia Foresti Casagrande que me deu a 
honra, que nos deu a honra, né Rui, de aceitar a Secretaria de Educação e Cultura 
durante os nossos quatro anos de mandato. E hoje Marau ostenta o título de Cidade 
Educadora e antes dela, mas principalmente por ela talvez tenha fincado o alicerce 
que outorgou agora pouco este título para Marau. Também a Naura Bordignon que 
foi vereadora e presidente dessa Casa, presidente do meu partido o MDB. O Arlindo 
Gaio. E também o Carlos Rizzotto que foi vereador de duas cidades: em Marau e 
Gentil, e hoje ocupa o cargo de Secretário da Habitação. Saúdo o jornalista Carlito 
Silvestri usando uma expressão que o Rui gosta muito de usar: o decano da 
imprensa de Marau. Pra quem não sabe decano é a pessoa mais antiga dentro de 
alguma coisa. e na campanha para vereador, nessa última campanha que fiz para 
vereador, o Rui me chamava de decano e tinha gente que dizia o Rui quer que o De 
Conto vá pro cano, não sabendo o significado da palavra. Saúdo, também, Mateus 
Fior, presidente da nossa juventude MDB. E os familiares das pessoas que estão 
sendo homenageados: Jonas, João Atílio e Vilmo. e todas as outras pessoas já 
citadas pelo protocolo. Meu ocorreu enquanto a Josi e o Renan cantavam de dar 
uma sugestão: quando o ambiente aqui tiver meio tenso numa sessão, suspende a 
sessão, vão os dois cantar que acalma. É uma boa ideia. Mas nós estamos hoje 
celebrando o dia do vereador. Consequentemente o dia do Legislativo. E se eu 
quando tiver passado a minha vida de político, de vereador não tiver nada para 
dizer. O De Conto não fez nada, digam apenas que o De Conto foi sempre um 
intransigente defensor do Legislativo. Desde todas as vezes que eu fui Vereador e 
agora também. Ontem eu dei uma bronca em público também. Aproveitei hoje o 
ensejo daquele debate comandado pelo Poletto. estávamos eu, o Zigomar, o Renan 
e a nossa Presidente, também tive oportunidade de mostrar que o Poder Legislativo 
não é um apêndice do Executivo. Não é como muitos chegam e o Renan mencionou 
isso hoje: já que você trabalha na Prefeitura não pode conseguir isso pra nós? Nós 
não trabalhamos na prefeitura. Os vereadores fazem parte de um poder tão igual ao 
Poder Executivo. Poder Executivo e exercendo a sua função de executar e o poder 
Legislativo exercendo o seu poder de legislar. Vocês notaram que todos que 
saudaram até agora, saudaram em primeiro lugar a Presidente da Câmara e depois 
o Vice-Prefeito, porque dentro da Câmara o chefe do Poder Legislativo está acima 
do Prefeito, na Câmara ou em qualquer outro ambiente que a Câmara estiver 
promovendo uma sessão, uma audiência pública e assim por diante. Isso a gente 
tem batido, na época que eu estava aqui com o Gogui, os dois, embora não 
fossemos adversários em muitas matérias, nesta matéria nos uníamo-nos para fazer 
com que entendessem que o Poder Legislativo faz uma coisa, o Poder Executivo faz 
outra. São inimigos? São adversários? Não, a própria Constituição diz que são 
independentes, mas tem que ser harmônicos entre si. Então, a homenagem que eu 
quero fazer hoje é para todos os vereadores do passado. E começo falando da 
homenagem do presidente que teve a sua foto descerrada hoje, o Vilmo Perin 
Zanchin. Foi vereador nesta Casa, é Vereador. Assumiu no segundo ano o mandato. 
Procurou realmente, como ele mesmo disse no seu pronunciamento, fazer reformas 
não apenas no ambiente físico, mas em tantas outras coisas. Também é importante 
isso que ele mencionou criando uma logomarca para Câmara, que nós temos ela 
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aqui eu acho né. A logomarca, porque antes quando se queria representar a Câmara 
se colocava o brasão do município. O brasão do município representa o Poder 
Executivo. Então o Vilmo também, nesse aspecto, batalhou, procurou melhorar a 
imagem do Poder Legislativo. E do Vilmo eu tenho uma grata lembrança e o Rui 
deve se lembrar também da nossa campanha. 21 de setembro de 1992, um o 
debate, onde que era o Cine Vogue, que já começaram chamar de Casa da Cultura. 
Debate entre os três candidatos. E lá na no IESTA, o Vilmo insistiu pra que se 
liberasse os alunos, pelo menos mais adultos que iriam votar naquela eleição, que 
fossem participar do debate para ouvir e a diretora do noturno não queria deixar, 
porque vocês tem que estudar, não tem que se meter em política. E o Vilmo disse 
nós vamos. E chamou a turma e estiveram todos lá. No dia seguinte, a diretora do 
noturno pediu, não sei se era diretor ou diretora geral do IESTA, que tomasse 
alguma providência, mas ela foi de notar que eles não tinham feito nada de mau. 
Tinham feito o que era preciso fazer: a juventude começar a se interessar pela 
política. Então, eu sempre tenho essa lembrança do Vilmo que como outras 
lideranças naquela noite, não porque vieram nos apoiar não é esse o caso, o fato de 
ter mostrado que política tem que ser exercido por todos. Então, eu te dou os 
parabéns também por isso, Vilmo. O João Atílio a gente conhece desde pequeno. 
Meus pais foram por muitos anos ecônomo do Clube Liberdade que era onde está 
agora as Lojas Paludo. E a padaria do Seu Natal Rodigheri era ao lado onde hoje é 
o Circulo Operário, apenas que eram duas casas. Aliás, o Clube ainda era de 
madeira, o Natal já tinha feito a sua construção de alvenaria. Então nós estávamos 
sempre ali, mas principalmente com dois dos irmãos do João Atílio; o Mário, que 
infelizmente veio a falecer e era 13 dias mais novo do que eu, servimos junto no 
quartel, estivemos juntos no internato no Conceição; o Carlinhos Perez e nós 
vivíamos se trocando gibi e assim e tal. E a Elsa já uma moça né, cuidando, muitas 
vezes, das nossas anarquias aí pra que não desse briga, pra que a gente pudesse 
andar bem, mas a gente se dava bem. E quando o João Atílio nasceu em 55, 
naquela época, eu estava no seminário e só se chegava uma vez por ano, um mês 
por ano, pras férias. Então, eu não tive muito convívio, depois eles saíram, nós 
continuamos no Clube, eles foram pra onde é hoje a Padaria Fattini. Nossa família 
sempre teve uma ligação muito grande com a família do João Atílio, principalmente 
com a Dona Terezinha e a Elsa, já casada com o Fattini, naquela casa lá no 
Gramadinho, que está lá até hoje, inclusive preservada e tem uma placa lá. A minha 
mãe quando passava por aí para visitar a sua irmã, na Cabriúva, era obrigatória 
parada pra fazer uma visita para Elza, tal amizade que elas criaram e também com a 
Dona Teresinha, que nunca esquecia a data do meu aniversário, talvez minha mãe 
esquecesse, ela nunca esqueceu. Mas o João Atílio tem o nome dos seus avós, né 
dos seus avôs, João do avô paterno e Atílio do avô materno. Quero te dar os 
parabéns, João, por todo esse trabalho teu, tanto no Executivo como no Legislativo. 
Principalmente no Executivo. Foram 35 anos de trabalho. Aqui no Legislativo, tu 
também presidiu essa Casa. Deu a sua contribuição. Então parabéns e é justa a 
homenagem que a bancada dos Progressistas lhe presta. E hoje lá naquele 
encontro que nós tínhamos na rádio veio uma lembrança no momento de conversa, 
troca de ideias que nós temos nesta legislatura dois vereadores cujos pais foram 
vereadores. O Anderson, pai João Atílio e o Renan, o pai o Borbinha, que nós 
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chamávamos aqui. E eu acho, eu rememorei, lembrei de todos os vereadores que já 
passaram pela Casa e eu acho que não teve mais nenhum caso de pai e filho que 
tiveram aqui. Acho que são os únicos dois. Então, parabéns então. Irmão gêmeo 
sim, mas irmão gêmeo é mais raro de aparecer. E quero saudar também, o Jonas 
que é o nosso homenageado. Como próprio histórico dele diz, embora jovem, 
demonstrou muita atividade aqui alcançando numa legislatura, a primeira, já a 
presidência desta Casa. Se destacando, muitas vezes, me lembro quando a gente 
fazia, quando estávamos ajudando como assessor ali na presidência, aqueles 
encontros com a juventude, crianças dos colégios, trazia eles aqui para ouvir e 
explicar como é que é uma Câmara e assim por diante. Então o Jonas ainda tem 
muito futuro pela frente. Está com 34 anos, já foi vereador. Eu só alcancei o primeiro 
cargo político com 50. Então tu tem 14 pra chegar o que eu cheguei e depois mais 
para fazer muito pra chegar nos 77. E com a vitalidade que você tem para fazer filho 
acho que chega lá. Então a todos os homenageados de hoje e vale a pena esse dia 
do vereador. Muitos poderão pensar pra que fazer? Nós temos que valorizar os 
vereadores. Dizia eu hoje, lá na rádio Vang, que nós vereadores temos que ser o 
exemplo pros políticos de cima e não eles ser nosso exemplos. E nós dizemos que 
Marau com seus 65 indo pra 66 anos de Legislativo, nós podemos qualquer um dos 
vereadores que estão aqui, vereadores do passado, chegar nos deputados, tanto da 
Assembleia aqui, como lá da Câmara e dos Senadores e dizer vocês o certo é fazer 
assim. E eles não podem nos jogar na cara: mas o que que vocês vem dizer que nós 
temos que fazer assim, se vocês lá em Marau não fazem? Nós aqui fazemos. Não 
tem mácula nenhuma nesta Casa, de nenhum dos acho que são centenas de 
vereadores que passaram por aqui. Muitos dizem ah porque os vereadores são tudo 
igual, né. E ganham dinheiro e não sei o que. Nós temos um salário que 
corresponde mais ou menos a quatro salários mínimos e meio. Sem aumento e é o 
mesmo salário de 2015. Nós não tivemos aumento, ninguém pleiteou pra ter. Nós 
não ganhamos décimo terceiro. Nós não ganhamos o cartão de refeição. E nós não 
temos direitos aos trinta por cento que seja de férias. São poucas as Câmaras que 
podem dizer que são assim. Nós temos oito vereadores e se contarmos os 
assessores das bancadas, aliás nove vereadores. E se contarmos os assessores 
das bancadas e mais a assessoria da Mesa nós temos oito assessores. Nove 
vereadores e oito assessores. Dizia o Vereador hoje lá Passo Fundo tem 21 
vereadores e quatro assessores pra cada um, dá 84 assessores. Então, nós 
realmente de Marau podemos nos orgulhar do nosso Legislativo, dos nossos 
vereadores e podemos sim dizer para os nossos deputados não é assim que se faz 
política pra aqueles que não sabem fazer. Obrigado.” O Vereador Edgar Chimento 
entregou um diploma em homenagem ao Dia Nacional do Vereador ao Senhor 
Jonas. Pronunciamento do Senhor Jonas Sebben. “Excelentíssima Senhora 
Presidente Josiane Bedin, queria cumprimentar a senhora e parabenizar em seu 
nome pelo dia do vereador e dá um abraço aos colegas e a todos que já foram 
vereadores nesta Casa. Senhor Rui Gouvêa, Vice- Prefeito Municipal. Vilmo Perin 
Zanchin pelo descerramento da sua placa de ex-presidente. Seu Antônio, Edgar, 
Zigomar, Anderson, Marciano, Renan, Jair. Alguns dos colegas que eu tive 
oportunidade de trabalhar nas legislaturas em que participei. João Atílio Rodigheri, 
colega homenageado. Merecida homenagem, João. Parabéns. Ex-vereadores, 
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secretários municipais, todos aqui que já foram nominados pelo protocolo. E de uma 
forma especial a minha esposa Giovana, meus filhos Isabeli e Valentim, meus pais 
Carmem e Dário, minha irmã Dariane. meu sogro Seu Juraci e a Dona Salete. Minha 
cunhada Evelyn. A família do meu concunhado Seu Romeu Agostini. A Ana. Meus 
afilhados: a Duda, o Guto e a Tini. Minha irmã Dariane, falei de novo pra garantir, 
porque eu sei que senão ela me dá um puxão de orelha em casa. De uma forma 
especial aos servidores dessa Casa, pois sem vocês, os vereadores aqui, 
praticamente, não fazem nada. Vocês ajudam com que tudo se realize aqui em 
plenário. A imprensa escrita e falada. Há uma pessoa especial que tá aqui a dona 
Jeneci Miranda Casanova, a Tita. A presidente do nosso partido do MDB, a Naura. A 
Marli e ao Seu Antônio Borella De Conto que foram os meus assessores no ano em 
que fui o presidente dessa Casa. A Marli com assessoria jurídica e o Seu Antônio 
com a chefia de gabinete. Meu boa noite. É com satisfação que ocupo essa Tribuna 
para fazer o uso de palavra mais uma vez. E nesse momento só de agradecer. 
Agradecer primeiramente a Deus pela vida, pela saúde, pelo amor e pela família, 
pois tudo que sou hoje é graças a isso. Preciso agradecer, também, ao apoio da 
família, dos amigos, dos universitários, pois foi no ano em que havia assumido a 
presidente da Assuma que eu recebi a maior e expressiva votação. E de uma forma 
especial a todos os eleitores que acreditaram que eu pudesse fazer a diferença nas 
duas eleições que concorri a vereador. Em 2008, fiz uma campanha do corpo a 
corpo, batendo de porta e, porta, conversando com as pessoas. Com poucos 
recursos, pedindo apoio e mostrando que gostaria de fazer a diferença. Nessa 
eleição, conquistei 566 votos. Não querendo nominar as pessoas que me apoiaram 
para esse momento, para não cometer nenhuma injustiça, pois todos foram 
importantes. E graças a essa votação conquistei a segunda suplência de vereador, 
podendo assim ter a oportunidade de assumir e participar como vereador desta 
Casa, para contribuir por quase 4 anos com o município de Marau. Fui Secretário da 
Mesa Diretora, auxiliando o Presidente Ênio nas atividades e leituras das 
proposições e aprendendo muito com os colegas. Em 2010, fui convidado pelos 
colegas a ser presidente da Câmara de Vereadores. De cara aceitei esse 
compromisso e, com aprovação do plenário, me tornei um dos presidentes mais 
jovens desta Casa. No ano seguinte, fui escolhido pelo Prefeito Municipal da época, 
Vilmar Perin Zanchin, hoje nosso deputado estadual, como Líder de Governo e fazia 
a apresentação das propostas do Executivo para o Legislativo colocar na pauta para 
votação. Tenho certeza que minha participação como vereador ficará na história. 
Apesar de muito jovem, acredito ter feito a diferença. Já em 2012, fiz uma campanha 
diferente, bastante voltada aos meios de comunicação, mas aproveitando que as 
pessoas já me conheciam e já possuía mais experiência como legislador. Mas, 
talvez prejudicado por uma interpretação judicial equivocada ou não, tive decretada 
a minha cassação da candidatura as vésperas da eleição. Mas com certeza que a 
justiça iria a ser feita, continuei a minha campanha, minha caminhada até o último 
segundo. E graças a isso e a confiança dos eleitores conquistei 397 votos ainda 
cassado. Porém, com a anulação da cassação conquistada em segunda instância 
em Porto Alegre, com ajuda de advogados do partido, a quem sou muito grato até 
hoje, pois fizeram justiça, fui diplomado a vaga de terceiro suplente de vereador. Por 
causa dos meus votos, o partido conquistou o direito a ter uma cadeira de vereador 
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naquela legislatura. Uma cadeira a mais de vereador naquela legislatura. E em 
agosto de 2015 pude ser empossado por mais um mês como vereador no legislativo 
Municipal de Marau. Na eleição de 2016, fui convocado pelo partido para participar, 
mais uma vez, do pleito eleitoral. Mas já estávamos ansiosos aguardando a chegada 
da Isabeli. Acabei optando por dar uma atenção mais especial para a família e 
curtindo nossa filha, aproveitando desse mesmo momento, consegui dar uma 
profissionalizada na empresa com instalação de sistemas e novos processos de 
atendimento. Qualificações profissionais aos funcionários para melhor atender a 
comunidade de Marau. Não posso dizer aqui que a minha vida política teve um fim, 
pois com certeza novas oportunidades virão. Talvez antes do que se imagine eu 
possa retornar a esta Casa e poderei continuar contribuindo com a cidade e 
comunidades que tanto amo. Muito obrigado. Boa noite.” Novamente, os Vereadores 
Josiane Bedin e Renan Borba fizeram uma apresentação musical. Pronunciamento 
do Vice- Prefeito Municipal, Senhor Rui Carlos Gouvêa. “Meu boa noite a todos. 
Eu vou em dar o direito de ficar aqui todos os vereadores, até porque a homenagem 
hoje é pros vereadores. Eu queria iniciar pela Josiane cumprimentá-la e como 
presidente muito me honra tê-la aqui. E eu agora vi lá no fundo, o meu amigo Zé 
Paulo babando viu. Cada vez que tu fica aqui ele ficando um sorriso lá. E eu vejo o 
Zé Paulo saudável. Voltou a Ser o Zé Paulo. Parabéns Zé Paulo, que tenha muitos 
anos de vida. Mas eu saudando a Josiane quero saudar o Vilmo. Grande Vilmo que 
depois eu vou fazer umas referências. Mas o Vilmo é parceiro também. Saudar o 
João, que é também homenageado. E o Jonas. O Anderson, filho do João. O 
Marciano. O nosso outro músico lá o Renan. Parabéns, Renan. Parabéns também 
viu Anderson, o Henrique tá bem na parada também viu. E o Jair. E aqui desse lado 
eu vou fazer uma diferenciação. O Zigomar meu companheiro de partido. E dizer do 
De Conto que é o adulto mais experiente que tem aqui, pra não falar de decano, 
mas hoje ele tá sendo homenageado como eu também que é dia do Vereador e do 
idoso também. Eu não gosto de falar muito de idoso, mas então homenagem duas 
vezes, viu De Conto. Eu tô nessa também viu De Conto. Tô nessa experiência aí 
também. Eu não sei se tu começou com 50, eu acho que eu comecei com 48, 
porque eu tô com 74, um pouco menos com 47 que eu comecei a minha atividade 
política aqui em Marau. E sempre tive envolvido com grêmios estudantis. Mas que 
assim que assumiu um cargo, até os primeiros quatro anos que assumiu, como eu 
estava desenvolvendo um trabalho no ministério, eu não frequentei assim... 
Frequentava a prefeitura. Mas de direito eu era, mas de fato eu continue sendo 
funcionário público e me aposentei dentro do funcionalismo, mas sem assumir a 
prefeitura, sem ser de fato lá presente todos os dias. Mas Vilmo, agora eu vou fazer 
uma referência aqui pro. Mas antes disso, eu também vou fazer uma homenagem 
pro pessoal que tá presente aqui. Pô Chimento tinha saído, me desculpe eu não te 
citar, mas eu vi que tava faltando alguém aí. O Chimento também nosso professor 
Chimento, que também esteve conosco na Prefeitura. E a gente sentiu muito a tua 
falta, mas eu acho que tu tá fazendo um trabalho bonito aqui na Câmara de 
Vereadores. Eu queria saudar também, eu vejo aí os vereadores, como é dia dos 
vereadores, eu vou fazer uma referencia ao Carlinhos que é Secretário da 
Habitação, mas que foi vereador aqui e lá em Gentil. A Naura que também tá aqui. A 
Rúbia. Eu vejo aqui a representante da Secretaria de Educação, a Lúcia, que o 
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esposo dela também foi vereador. E deixa ver se tem mais algum vereador. Ah, o 
Arlindo Gaio, meu vizinho. O Arlindo, opa. O Arlindo. A Bete também. Onde é que tá 
a Bete? Parabéns pra vocês. Então eu queria começar Vilmo te saudando até pelo 
fato de nós termos descerrado a tua placa lá. Isso já é uma história viu Vilmo. E 
aproveitando pra te cumprimentar e cumprimentar toda a tua família que está aqui te 
prestigiando. O Vilmo, o De Conto já fez umas referencias pro Vilmo, e eu vou 
acrescentar mais algumas, viu Vilmo. O Vilmo lá trás ele foi parceiro aí em umas 
lutas muito bonitas. E eu vou citar uma só que se materializou como uma coisa 
importante aqui no contexto de Marau. E o De Conto sabe disso. Que foi a busca do 
ginásio lá do Anchieta. Eu fiz algumas caminhadas atrás, junto com o Vilmo e mais 
algumas pessoas, na busca da Neusa Canabarro, na verdade naquela época era 
Secretária da Educação, pra materializar essa nossa vontade. E nos últimos minutos 
da administração do Colares ele assinou lá e a gente conseguiu aquele ginásio lá. 
Lá em Nonoai. Na verdade depois quando tava encerrando o prazo, mas fomos até 
lá, em Nonoai estivemos lá. Então, o Vilmo é uma pessoa que esteve bastante 
envolvido na busca assim do bem comum que é muito importante, viu. E outras. Tu 
foi presidente da União Marauense de Estudante. Afinal, ele sempre foi um cara 
focado e vocacionado pro bem social. Então Vilmo parabéns Que tu continue assim, 
tu é um jovem ainda, tem muito futuro pela frente e nós temos muito orgulho de tê-lo 
lá na Prefeitura como assessor do Iura. E o iura gostaria de estar aqui também pra te 
dar um abraço, com certeza. Então, fica aqui os nossos parabéns, viu Vilmo, e o 
nosso reconhecimento e agora mais próximo de nós lá na Prefeitura. É uma pessoa 
que é muito presente em tudo aquilo que faz, ele é muito... Tenta resolver todos os 
problemas. A gente sabe que muitas vezes não é possível. Mas tá muito, tá nos 
ajudando bastante, viu Vilmo. Então parabéns. A homenagem justa. Eu estou 
representando o Poder Executivo e com bastante alegria. Seguindo ali. O João, eu 
conheço o João há bastante tempo. E tu tem essa experiência do Executivo e tem 
experiência do Legislativo. Isso acho que é uma experiência que é muito importante. 
Eu não tenho essa experiência legislativa, mas sei que é muito válida. E o João 
como vereador, isso que o pessoal falou dele é uma pessoa muito focada, uma 
pessoa, talvez como eu João, que gosta de fazer o seu relacionamento, mas 
também dentro de uma simplicidade, dentro de uma humildade. Então, João ainda. 
Agora eu tava em casa falando coma minha esposa e até comentei com ela que a 
gente vinha pra cá. E ela me disse o João na época que eu tava lá como professora 
nos ajudou muito nos projetos aí de construção de escola, projeto de creche. Então, 
o João era muito presente também quando provocado ele estava lá. Então, João, o 
nosso reconhecimento e tu fez parte da história, faz parte da história aqui em Marau 
e vai ser lembrado com toda certeza sempre e agora e no futuro, como um 
profissional muito especial. Então meus cumprimentos. Cumprimentos da Prefeitura. 
E os nossos parabéns também por essa homenagem aí bacana que estão fazendo.  
Agora eu vou fazer. E a tua família também presente aqui eu quero cumprimentar, 
porque, afinal, a família é a base da construção de uma sociedade. E a gente que tá 
envolvido em política sabe muito bem que as coisas andam no momento que a 
gente tem uma estrutura familiar bacana, bonita. Isso é importante. Então, eu tenho 
também como vocês aqui uma família bem constituída e isso me ajuda a estar aqui 
ter, vamos dizer assim, meu envolvimento com a política. O Jonas, e aí eu também 
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tenho uma alegria muito grande, que o Jonas trabalhou conosco lá na prefeitura, e 
eu era também vice-prefeito na época do Zanchin. E o Zanchin sempre dizia que era 
muito promissor. Eu me lembro bem disso, que era muito promissora a carreira do 
Jonas, porque ele era muito, queria resolver os problemas, muito elétrico. Então, a 
gente tinha uma esperança muito grande que o Jonas fosse prosseguir a caminhada 
dele. Aí se elegeu vereador, fez um trabalho bom aqui, foi líder de governo, buscou 
as suas alternativas, fez aquilo que ele deveria fazer. E eu também tenho as 
lembranças que eu tenho do Jonas, são lembranças muito positivas. Então, também, 
viu Jonas, eu quero fazer, dizer que essa homenagem que tão fazendo pra ti é uma 
homenagem assim, deveras recomendada. Então, eu cumprimento a todos os 
vereadores aqui presentes e as indicações. E que tu estás aqui hoje fazendo 
presentemente fazendo esse agradecimento e a gente também te agradecendo por 
tudo aquilo que te fizesse. Mas eu não vou deixar de dizer pra ti e recomendar que 
tu, na medida que tu avançar na experiência e na construção dessa família belíssima 
que tu tá fazendo, que tu possa realmente voltar e nos ajudar. Porque a política 
precisa de homens que realmente tenham essa vocação. E o vereador, o vereador é 
justamente essa pessoa que tem a ligação muito muito forte com a sociedade. E ele 
tem outro detalhe que muitas vezes a gente não percebe. Todas as pessoas que 
são os vereadores ele tem uma sensibilidade diferente, porque ele é obrigado a 
buscar alternativas, ele é obrigado a se comunicar com a sociedade. É obrigado a 
viver cada grupo de pessoas. Então eu tenho um respeito muito, muito, muito 
especial pelos vereadores e agora faço essas referências aqui às pessoas que estão 
recebendo essa homenagem. Então, em nome da Prefeitura eu quero prestar aqui 
essa homenagem também. Não vou me alongar muito, mas eu quero prestar essa 
homenagem e trazer essa alegria de estar aqui. Por força do destino, em função do 
deslocamento do Iura pra Brasília, eu estou aqui nesse momento. Então a todos os 
vereadores meus parabéns. E por último eu gostaria de dizer que dia 10,11, 12 e 13 
teremos aqui Marau a 16ª exposição. E gostaria já de fazer um convite a cada um e 
a cada uma, que se façam presente. Ela vai ser uma feira diferenciada, mas uma 
feira já com sucesso garantido em função daquilo que a gente já está apresentando. 
Meu boa noite a todos. Muito obrigado.” A Presidente Josiane Bedin fez suas 
considerações finais e convidou a todos para cantar o Hino de Marau. 
Pronunciamento da presidente Vereadora Josiane Bedin. “Bem, todos que já me 
aconteceram trouxeram aqui um lindo histórico da nossa cidade. Falaram das suas 
contribuições pro nosso município né, sendo vereadores, sendo ex-prefeitos, e de 
uma forma especial, eu quero cumprimentar os homenageados aqui: o Jonas 
Sebben, o João Atílio Rodigheri, também o Vilmo ex-presidente aqui dessa casa. E 
estender os meus cumprimentos com todo o respeito que o protocolo já mencionou a 
todos no início da nossa sessão. É muito honroso a gente estar aqui agora, nesse 
momento especial, no dia primeiro de outubro que comemora-se o Dia Nacional do 
Vereador. Nós poderíamos ter feito numa segunda como era sempre feito, mas olha 
quanto foi bacana nós estarmos aqui hoje numa sessão separada de uma sessão 
ordinária. Um momento de solenidade. Nós podemos rir com os comentários do De 
Conto. Nós podemos rir com as músicas que nós fizemos, né Renan. Um momento 
de descontração e uma sessão especial, diferenciada, porque nós viemos aqui 
somente para homenagear grandes pessoas, grandes homens que foram pro nosso 
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município. Começo parabenizando o Vilmo, que é ex-presidente dessa Casa, hoje 
ganhou o descerramento da sua placa que ficará eternizada nas paredes da 
Câmara, ficará eternizado no histórico do Município de Marau. Além de ser um bom 
vereador, um ótimo vereador, hoje embora exercendo a função de chefe de 
gabinete, também um grande amigo meu particular. Muito me incentivou nas várias 
vezes, isso não significa que a gente nunca brigou e que a gente nunca discutiu e 
divergiu, mas significa que sempre foi com muito respeito. Então, parabenizo Vilmo 
por essa placa, por esse momento. Ao lado de mais uma placa, temos a placa do 
seu irmão. É a família Perin Zanchin seja eternizada mais uma vez aqui na nossa 
cidade. Também falar do Jonas, que é nosso homenageado da bancada do MDB. 
Fomos unânimes na escolha do seu nome. Um jovem ainda quando vereador. 
Também suplente como eu também sou na mesma condição. Contribuiu muito para 
o município, com muito orgulho, leu todo o seu histórico daquilo que foi por 
município, daquilo que contribuiu. E o MDB foi muito bem representado. Esperamos 
que assim como você proferiu no seu discurso, você possa retornar pra essa Casa. 
Ao João Atílio também deixar o meus parabéns. Toda vez que o senhor me encontra 
você menciona os meus familiares, a minha saudosa vózinha, que hoje já está no 
céu, Dona Ermelinda. O senhor também fala da tia, fala do meu pai que está aqui. 
Não pode chorar, pai. Não pode, tô observando. Também agradeço que ele veio lá 
de Santa Catarina está aqui conosco. Mas eu quero dizer pro senhor que nós temos 
muito a aprender, muito a lhe agradecer pelas suas contribuições pro nosso 
município. O senhor que já deixa, além do seu trabalho, o senhor já deixava esse 
legado, o senhor hoje tem o seu filho que continua esse trabalho, que já é um legado 
maior ainda. Parabenizar o Henrique, né um grande músico já, que veio aqui trazer 
essa homenagem pro vô. E aquilo que eu fiz hoje cantando, toda vez que eu canto o 
meu sentimento é com o coração, é feito com a alma e o mesmo sentimento eu 
coloco em todo o trabalho que eu faço. Embora ser um vereador não é um vínculo 
empregatício, mas eu procuro todas as vezes que eu acordo, que eu estou 
vereadora, nesse período que eu estou aqui, o mesmo sentimento que eu coloco na 
música, eu coloco no meu trabalho, porque nós trabalhamos com o contato com 
pessoas, nós trabalhamos com os problemas sociais da nossa cidade, com os 
problemas sociais das famílias, nós trabalhamos com o problema do outro. Então o 
mesmo sentimento que eu cuido para mim cantar e que eu faço da melhor maneira, 
que eu procuro trabalhar todas as afinações encaixadinhas, é esse mesmo trabalho 
que eu faço com o vereadora. E eu sinto muito orgulho do que eu sou e da onde eu 
vim. Então, nesse mesmo sentimento eu parabenizo todos os Vereadores que aqui 
passaram, a Naura, a Rúbia, o Carlinhos, a Bete que hoje está com nós aqui na 
Casa aqui também, o Arlindo Gaio e os meus colegas vereadores: o Roy, o Renan, o 
Marciano, o Anderson, o Chimento, o Zigo e o Seu De Conto, que eu já agradeço 
que várias vezes eles nos chamam atenção. Mas não somente pra corrigir, mas a 
gente tá aqui uns pra ensinar os outros e fazer o melhor que é pelo nosso município. 
Então meu muito obrigado pela presença de todos vocês. Que vocês possam 
eternizar o trabalho dos vereadores, que é assim vindo nos prestigiar. Com certeza a 
comunidade marauense vai voltar os seus olhos no noticiário novamente a história 
do Jonas, a história do seu João Atílio, a história do Vilmo e vão relembrar histórias, 
assim como foram relembradas hoje, do tempo que eles tiveram aqui como 
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vereadores. Mas eu não posso deixar de agradecer aos funcionários desta Casa 
pela belíssima sessão, assessoria do gabinete da presidente, os assessores de 
bancadas, a Ju Decorações que também logo mais nós teremos um ótimo coquetel, 
que já convido a todos prestigiarem. Também o Jorge pela fotografia e vídeo. Então, 
muito obrigado a todos. Agradecendo a direção e proteção de Deus eu declaro 
encerrada essa sessão”. Conforme as normas regimentais a senhora presidente 
Josiane Bedin declarou encerrados os trabalhos da Sessão Solene, dos quais se 
lavrou a presente ATA que após lida será assinada.  
 
 
 
 

Ver.  Edgar Chimento Ver. Josiane 
Segundo Secretário Presidente 

 

 

 

 

 


